

soir¹ pour Paray-le-Monial, et n'y arrivant qu'après deux heures de l'après-midi du lendemain, y faire encore la *sainte communion* ! N'avons-nous pas vu des maires, des fonctionnaires, des généraux, des députés se mêler aux processions, les présider même ? Une bannière offerte à Paray, a été confectionnée aux frais de plus de 250 membres de l'Assemblée nationale, et portée en procession par près de cent d'entre eux ; et le député qui la portait prononçait avec émotion en la présentant, l'acte de consécration de la France entière au Sacré Cœur de Jésus. A Marseille, les 15, 16 et 17 de ce mois, malgré une chaleur torride, 100.000 pèlerins et plus, sont montés dans les trois jours à Notre-Dame-de-la-Garde, pour y entendre la messe, et la plupart pour y faire la communion. Plusieurs milliers ne pouvant pénétrer dans le temple ni dans la crypte,² redescendaient et faisaient la communion dans les églises voisines. Le soir du troisième jour, dimanche, eut lieu la clôture de ces trois jours de dévotion ; Monseigneur notre Evêque avait invité toute la population à se rendre à la colline pour l'exercice final, avec chants, la bénédiction papale, et la bénédiction du St. Sacrement du haut du perron extérieur. Le spectacle aurait eu de quoi faire pleurer les pierres. Au moment où, du haut de la montagne, le bourdon et les *boites* annoncèrent à la ville, le moment de ces bénédictions, toutes les cloches de l'immense cité, répondirent en sonnant à toute volée. 80 à 100 mille personnes couvrant totalement la montagne et ses abords, étaient là dans un recueillement angélique, auquel succéda tout-à-coup un tonnerre de VIVE MARIE ! VIVE PIE IX ! VIVE LE PAPE-ROI ; mais rien de compromettant ; grâce à des ordies prudemment insinués d'avance.

La Bonne Mère encourage ces pieux élans par des miracles presque journaliers. Angèle,³ qui était à Lourdes

¹ De 60 à 80 lieues de distance, par les chemins de fer.

² Aussi étendue que l'église elle-même.

³ La fille de celui qui écrit.